

# Communiqué de presse

## Rapport d'activité 2022 Des comptes équilibrés après 2 années de crise et de grands défis à relever pour les années à venir

Les années de pandémie, la pénurie de main-d'œuvre et l'inflation plongent les hôpitaux suisses dans de grandes difficultés. Même si l'Hôpital du Jura (H-JU) ne fait pas exception, il réussit malgré tout à limiter les dégâts grâce à une gestion stricte et à des plans d'actions évolutifs. L'amélioration constante de l'efficacité et de la qualité permettent de répondre toujours mieux aux besoins de la population jurassienne. Après la pandémie de Covid-19, l'H-JU retrouve les chiffres noirs en 2022 grâce à une activité très soutenue, en particulier en fin d'année. C'est l'occasion de remercier chaleureusement le personnel qui a su démontrer sa réactivité pour apporter les meilleurs soins à nos patient-e-s et résident-e-s.

Le rapport d'activité de l'Hôpital du Jura (H-JU) permet chaque année de dresser un bilan du fonctionnement de l'institution et des enjeux à venir. Après deux années difficiles durant lesquelles l'hôpital public a trouvé des solutions pour faire face à une crise sanitaire inédite, nous avons retrouvé une activité proche de la normale en fin d'année 2022. Certains secteurs ont même enregistré des fréquentations record. Le nombre de séjours hospitaliers en soins aigus s'est élevé à 8'594 patients, soit le niveau d'avant la pandémie. Les prises en charge ambulatoires ont augmenté de 7%, en particulier dans le pôle opératoire et aux urgences. Le secteur de rééducation et de réadaptation a connu une forte activité, notamment durant le premier semestre. Le long séjour, à savoir les EMS et UVP (unités de vie psychogériatrique), connaissent toujours un taux d'occupation important. L'H-JU retrouve ainsi les chiffres noirs, avec un chiffre d'affaires de 5.5% supérieur à celui de 2021.

### Quelques chiffres clés

Comme observé dans le reste du pays, l'H-JU a connu une très forte activité pédiatrique, avec de nombreuses consultations en urgence (9'422 en 2022, contre 7'160 en 2021) et notamment un nombre de bronchiolites très important qui a donné lieu à de nombreuses hospitalisations. Le nombre d'urgences adultes a également atteint un niveau très élevé l'an dernier, soit 17'125 patients ambulants et 5'509 hospitalisés. A titre de comparaison, avant la pandémie en 2019, nous avons enregistré 15'394 urgences traitées en ambulatoire et 4'897 hospitalisées. La progression est donc très forte et représente un véritable défi pour le Service des Urgences, l'un des secteurs hospitaliers confrontés périodiquement à des difficultés de recrutement.

Autre fait marquant, le recul des naissances constaté dans toutes les régions de Suisse. A l'H-JU, nous avons enregistré 530 naissances en 2022, ce qui représente une diminution de plus de 100 naissances par rapport à l'année 2021. Ce phénomène inédit est probablement la conséquence d'une année marquée par les incertitudes sur le plan économique et par la morosité ambiante. Depuis le début de l'année 2023, nous enregistrons une nette reprise du nombre de naissances avec à fin avril 119 bébés, soit déjà 23 de plus que l'an dernier à la même période.

### Développement des énergies renouvelables et formation

Comme chaque année, nous mettons en évidence certaines thématiques dans notre rapport. Pour 2022, nous avons souligné l'émergence de projets de développement des énergies renouvelables, comme l'installation de panneaux photovoltaïques et le raccordement aux chauffages à distance.

Le thème de la formation est aussi crucial, en particulier en cette période de pénurie de personnel qui se fait ressentir dans les hôpitaux. En tant que plus grande entreprise formatrice du Canton du Jura, nous mettons beaucoup d'énergie et de moyens pour préparer les professionnel-le-s de demain.

### 20<sup>ème</sup> anniversaire – week-end portes ouvertes

- Samedi 2 septembre, site de Porrentruy : visite du secteur rénové de la policlinique, dialyse, radiologie, centre de formation
- Dimanche 3 septembre, site de Delémont : visite du secteur Parents-Femme-Enfant rénové